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香港 2024 年底上市公司增至 2631 家

国产化低轨商业卫星应用测试在港实
现

澳门举行多彩跨年活动 喜迎 2025 年

“澳车北上”两周年 澳门单牌车超
265 万辆次

台积电全球布局后果显现 岛内人才加
速外流

台海巡部门爆丑闻 一士兵为赚外快当
“诈骗车手”被抓

　　12 月 31 日，香港维多利
亚港两岸的人群熙熙攘攘。
每年这一天，市民和旅客共
同期待着一场烟花表演点亮
跨年时刻。
　　香港旅发局总干事程鼎
一说，跨年倒数烟花汇演是
香港的盛事活动之一，历年
吸引无数市民及旅客观赏。
今年通过全新烟花特效，结
合维多利亚港的壮丽天际线，
期待为大家带来精彩难忘跨
年体验。
　　当晚 11 时，港岛三座建
筑——海港中心、夏悫大厦

和长江中心每隔 15 分钟从楼
顶释放四色“许愿流星”，
象征甜蜜、常乐、富足和健
康。在维多利亚港观景台上，
歌手轮番登场。冷风吹拂下，
等待跨年的人们热情不减。
舞台下，有人打开手机手电
筒，随音乐齐齐挥舞；有人
头戴发光装饰，人群中闪烁
如繁星……
　　距 1 日零点倒计时 60 秒
时，巨型倒数时钟在位于湾
仔的香港会展中心玻璃幕墙
上显现，“五、四、三、二、
一，新年快乐！”伴随着跨

年时刻的到来，屏幕上显示
出“2025”的字样，大家欢
呼拥抱、相互祝福。
　　随后，绚丽的烟火划过
香江夜空，历时 12 分钟、阔
度达 1300 米的“幸福乐章”
主题烟花汇演迎接 2025 年到
来，由 5 艘趸船及 16 艘浮船
带来以“金、木、水、火、土”
为灵感的烟花多层次在夜空
中华丽绽放，表演的音乐融
合了电子音乐、西方古典音
乐和中国乐器等丰富元素，
一幅“天上人间”的唯美画
卷徐徐展开。

香港举行烟花汇演迎接新年

    澳门特别行政区行政长
官 岑 浩 辉 12 月 31 日 发 表
2025 年元旦贺词。岑浩辉表
示，2025 年是第六届特区政
府的开局之年，特区政府将
更好发挥“一国两制”制度
优势，以改革创新的精神主
动作为，勇担新使命，谱写
新篇章。
    岑浩辉说，2024 年是澳
门具有重大而深远意义的一
年。国家主席习近平亲临澳
门，出席庆祝澳门回归祖国

25 周年大会暨澳门特别行政
区第六届政府就职典礼，并
视察澳门特别行政区。习主
席的重要讲话和重要指示，
为我们指明了方向，让我们
前进的步伐更加坚定有力。
习主席的关怀厚爱和殷切期
望，温暖人心，催人奋进，
激发出昂扬向上的巨大力量。
    岑浩辉表示，澳门正处
于从恢复性发展向高质量发
展的新阶段，未来可期。我
们既要坚定“一国两制”的

制度自信，大道直行，矢志
不移；也要准确识变、科学
应变、主动求变，抢抓机遇、
锐意改革。
    他说，我们要全面准确、
坚定不移贯彻“一国两制”
方针，维护社会祥和稳定；
以更大作为切实推动经济适
度多元发展；把依法治理和
担当作为结合起来，提升特
区治理效能，打造高效、有
为服务型政府。

澳元旦贺词：勇担新使命，谱写新篇章

　　香港赛马会 1 日举行了 2025 年新
年赛马日，比赛共吸引近 43000 人入
场，创下了 2019 年以来的新高。
　　比赛当天在沙田马场举行，总共
进行了11场角逐，在两场焦点赛事中，
由蔡约翰训练、潘顿策骑的“嫡爱心”
勇夺洋紫荆短途锦标赛冠军，华商会
挑战杯冠军被吕健威训练、田泰安策
骑的“手机錶霸”夺得。
　　除了比赛外，香港赛马会还在马
场内设置了多种娱乐活动及互动游戏，
观众不仅能欣赏紧张激烈的赛事，还
能参与各种娱乐活动，以特别的方式
辞旧迎新。
　　近期，香港特区政府一直积极推
动赛马旅游。希望通过举办赛马活动，
在展现香港独特的文化魅力的同时，
也吸引更多游客，进一步促进旅游业
发展。

香港 2025 年新年赛
马日观众人数创六
年来新高

　　辞旧迎新，全台疯跨年！
20 多场跨年晚会、烟花秀
火力全开，几乎每个县市都
举办，竞相邀请明星大咖开
唱，甚至晚会开到了海拔高
达1800米的南投清境农场上，
奉上独特的“跨年盛宴”。
　　13 分  14 秒、888 秒、
999 秒……除了著名的台北
101 大楼烟花秀，岛内很多县
市、大商场的烟花秀也互相

“攀比”，绽放的时间一个
比一个长。在云林的剑湖山
世界，还有全台唯一的摩天
轮烟花秀。
　　举办跨年晚会是岛内各
县市跨年活动的常规操作。
　　“台北最High新年城——
2025 跨年晚会”在台北市政
府前的市民广场震撼登场，
梁咏琪、戴佩妮、韩团 Apink
等多组艺人接力开唱，约

十万观众共襄盛举。
　　新竹县以“共创新城，
闪耀竹梦”为主题，邀请彭
佳慧、安心亚等实力派歌手
接 力 登 台；“2025 台 南 好
YOUNG 跨年晚会”，有动力火
车等明星倾情加盟；歌手徐
佳莹则助力高雄梦时代跨年
晚会。

台湾民众花样跨年
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一定程度上给予了仿制药企业明确市
场预期、减少不必要的营销费用、带
来运行成本降低的积极效果。当然，
持续过低的集采价格对医药行业发展
肯定有一定影响，但到底会产生什么
样的影响和后续效应，仍有待观察。
　　我们支持高水平的对外开放，欢
迎国际企业在国内市场同台竞争，但
更鼓励国内仿制药企业在质量、服务、
体系等方面取得真正的提升，达到与
原研药企业同等的水平，且价格更加
适合中国国情，满足基本医保的需求。
　　有些原研药已跳下“专利悬崖”
很多年，但在中国却仍以较高的价格
销售，甚至某些产品在中国内地市场
上歧视性定价，这种情况是值得反思
的。我们应该多问一下：为什么国内
的仿制药无法真正替代原研药，或者
说有些仿制药已经能够替代原研药，
为什么却得不到充分推广？

集采未来的走向是什么？

　　《中国新闻周刊》：从2018年“4+7”
集采试点以来，目前已开展十批国家

集采。国家集采要实现怎样的目标？
　　陈昊：集采通过战略购买降低药
品采购成本从而降低医疗成本。这项
措施的出发点在于，解决药价虚高和
药品营销中的不规范问题，使行业行
为走向规范，回归药品治病救人的本
质，而不是被乱象所干扰。这是集采
的初衷。
　　药品国家集采的客观效果有三个：
一是迅速出清未达标药品，通过中选
药品，取代未通过一致性评价的药品；
二是迅速出清过专利期、已出现市场
竞争者，但价格还没跳下“专利悬崖”
的原研药；三是迅速使集采药品的医
保支付标准回归到合理水平，并实现
了按通用名支付。
　　药品集采部门的目标是让医疗机
构能用上“质优价宜”的中选药。质优，
指中选药的质量优于临床上使用数量
巨大的未过评药；价宜，指中选药的
价格远低于昂贵的原研药。
　　集采本质上是一场政策加速的市
场洗牌。由于行业中过度生产、重复
生产导致的恶性竞争长期存在，药品
监管效率相对不足，仅依靠市场缓慢
自我完善、自发竞争，可能需要漫长
的过程，相应地，社会也会付出巨大

代价。因此，通过政策快速实现药品
出清和市场调整，是必要的。
　　《中国新闻周刊》：目前“灵魂
砍价”已不再是唯一目标。在你看来，
未来国家集采还有哪些可优化空间？
　　陈昊：国家集采具有巨大的市场
体量，涉及巨大的金额支出，面对这
样的采购规模，适当的行政成本和技
术投入是必要的。我个人认为，集采
的未来应走向更加“柔性化”和“精
细化”的方向，也就是“一品一策”
的模式。
　　一方面，对于特殊药品和特殊用
药群体（例如儿童用药、罕见病药物
等），应采取柔性化的政策，而对于
大部分常见药品，应进行精细化管
理，做到精细化、精益化的政策制定。
这样的框架下，每种药品的管理策略
都应是量身定制的，这样才能最大程
度发挥集采的效益。这方面，国际上
也有值得学习的经验。比如，日本医
保有制度化的价格调整机制，每两年
（2021 年后改为每年）对部分或全部
药品的报销价格进行再审查。除了一
些豁免品种，医保报销标准偏差值高
于 4.375％的药品，均需要重新调整价
格。

　　另一方面，我认为政府与市场间
的边界需要更清晰。政府和市场的职
能是不同的，政府应有明确的干预范
围，而市场也有它的自由空间。有时
候，我们的政策可能会越位或错位。
药品的质量和疗效应由监管部门、临
床部门真实世界的使用和反馈来评定。
但实际上，医保局在这一过程中承担
了过多责任，这显然是政府职能的错
位和失位，需要得到纠正。
　　当前的核心问题并不在于支付部
门，应该反思的是整个医药行业和监
管部门。药品质量，由监管部门和行
业共同决定。我们不能简单地指责卫
生部门“以药养医”，或是纵容企业。
大多数医疗机构和医务人员的初衷是
好的，他们真正关心的是，用合适的
药物治好病。支付部门的压力也很大，
他们的目标是用最少的钱，最高效地
办成事。但是供给侧为什么这么低效？
这才是我们要真正去问的。
　　应该看到，低价药的局面，本质
上是企业之间博弈的结果。作为企业
和行业，在合法框架内逐利无可厚非，
但利用规则漏洞和监管的不健全，寻
求不恰当的利益，这是需要被约束和
反思的。


